
Questi brani desunti dagli scritti
editi di mons. Escrivá de Balaguer
(una piccola parte, rispetto a tutto
ció che ha disposto che venisse
pubblicato soltanto dopo la sua
morte), illuminano, senza pretesa di
completezza, alcuni aspetti del cam-
mino di santitá che il Fondatore
dell'Opus Dei ha aperto nel mondo.
Queste schegge ci restituiscono an-
che l'immediatezza e il senso so-
prannaturale della sua predicazione.

Josemaría Escrivá de Balaguer nel
1921, studente di giurisprudenza nel-
l'universitá di Saragozza.

1 CAMMINI DIVINI
DELLA TERRA

A quegli universitari e a quegli operai che mi seguivano verso
gli anni trenta, io solevo dire che dovevano saper « materializ-
zare » la vita spirituale. Volevo allontanarli in questo modo
dalla tentazione — cosi frequente allora, e anche oggi — di
condurre una specie di doppia vita: da una parte, la vita inte-
riore, la vita di relazione con Dio; dall'altra, come una cosa
diversa e separata, la vita familiare, professionale e sociale,
fatta tutta di piccole realtit terrene.
No, figli miei! Non ci pub essere una doppia vita, non possia-
mo essere come degli schizofrenici, se vogliamo essere cristiani:
vi é una sola vita, fatta di carne e di spirito, ed é questa che
deve essere — nell'anima e nel corpo — santa e piena di Dio:
questo Dio invisibile, lo troviamo nelle cose piú visibili e
materiali.
Non vi é altra strada, figli miei: o sappiamo trovare il Signore
nella nostra vita ordinaria, o non lo troveremo mai. Per que-
sto vi posso dire che la nostra epoca ha bisogno di restituire
alla materia e alle situazioni che sembrano piú comuni, il loro
nobile senso originario, metterle al servizio del Regno di Dio,

santitá
nel mondo

(Amare il mondo appassionatamen-
te, omelia, 8-10-1967)
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spiritualizzarle, facendone mezzo ed occasione del nostro in-
contro continuo con Gesú Cristo.
11 senso cristiano autentico — che professa la risurrezione del-
la carne — si é sempre opposto, come é logico, alla « disincar-
nazione », senza tema di essere tacciato di materialismo. E
consentito, pertanto, parlare di un « materialismo cristiano »,
che si oppone audacemente ai materialismi chiusi allo spirito.

Iesus Christus, Deus horno: ecco i magnalia Dei, le opere me-
ravigliose di Dio, dinanzi alle quali dobbiamo meditare e di
cui dobbiamo rendere grazie al Signore, a colui che é venuto
a portare la pace in terra agli uomini di buona volontá, a tutti
coloro che vogliono unire la loro volontá alla Volontá santa
di Dio: non soltanto ai ricchi, né soltanto ai poveri, ma a tutti
gli uomini, a tutti i fratelli. Perché tutti siamo fratelli in Gesú,
tutti figli di Dio e fratelli di Cristo; e sua Madre é nostra Madre.
Sulla terra non c'é che una razza: quella dei figli di Dio. Tutti
dobbiamo parlare la stessa lingua, quella che ci insegna il Pa-
dre nostro che é nei cieli, la lingua del dialogo di Gesú col
Padre, la lingua che si parla col cuore e con la mente, quella
stessa che usate ora nella vostra orazione. É la lingua delle
anime contemplative, di coloro che sanno essere spirituali per-
ché consapevoli della loro filiazione divina; una lingua che si
esprime in mille mozioni della volontá, in tante illuminazioni
radiose dell'intelligenza, negli affetti del cuore, nelle decisioni
di condurre una vita retta, santa, lieta e intrisa di pace.

filiazione
divina

(II trionfo di Cristo nell'umiltá, orne-
lia, 24-12-1963)

Non gridereste volentieri alla gio-
ventú che s'agita attorno a voi: Paz-
zi. lasciate quelle cose mondane
che impiccoliscono il cuore... e
molte volte lo rendono abietto...,
lasciatele, e venite con noi appres-
so all'Amore?» (Cammino, n. 790).

cristiani
nel mondo

(Cristo presente nei cristiani, orne-
Ea, 25-4-1967)

41 n cr

Instaurare omnia in Christo, questo é il motto di san Paolo
per i cristiani di Efeso; informare tutto il mondo con lo spirito
di Gesú, mettere Cristo nelle viscere di ogni realtá: Si exalta-
tus fuero a terra, omnia traham ad meipsum, guando saró in-
nalzato da terra, attireró tutto a me. Cristo, mediante la sua
Incarnazione, la sua vita di lavoro a Nazaret, la sua predica-
zione e i suoi miracoli nelle contrade della Giudea e della Ga-
lilea, la sua morte in Croce, la sua Risurrezione, é il centro
della creazione, é il Primogenito e il Signore di ogni creatura.
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Paolo VI, al termine dell'inaugurazio-
ne del Centro Elis, nel quartiere
Tiburtino a Roma, commentó: ‹< Qui
tutto é Opus Dei » (21 novembre
1965).

La nostra missione di cristiani é di proclamare la regalitá di
Cristo, annunciandola con le nostre parole e le nostre opere.

Signore vuole che i suoi fedeli raggiungano ogni angolo del-
la terra. Ne chiama alcuni nel deserto, lontano dalle preoccu-
pazioni della societá umana, per ricordare agli altri, con la
loro testimonianza, che Dio esiste. Ad altri affida il ministero
sacerdotale. Ma i piú li vuole in mezzo al mondo, nelle occu-
pazioni terrene. Pertanto, questi cristiani devono portare Cri-
sto in tutti gli ambienti in cui gli uomini agiscono: nelle fab-
briche, nei laboratori, nei campi, nelle botteghe degli artigiani,
nelle strade delle grandi cittá e nei sentieri di montagna.

II mistero della santitá della Chiesa — questa luce originaria,
che puó essere offuscata dalle ombre della bassezza umana —
respinge perfino il piú piccolo pensiero di sospetto o di dub-
bio sulla bellezza di Nostra Madre. E non si puó tollerare
senza proteste che altri la insultino. Non cerchiamo nella Chie-
sa i lati vulnerabili alla critica, come fanno alcuni che non di-
mostrano la loro fede e il loro amore. Non concepisco che si
viva un autentico affetto alla propria madre, e contemporanea-
mente si parli di lei con distacco.
Nostra Madre é Santa, perché é nata pura e continuerá ad es-
sere senza macchia per tutta l'eternitá. Se qualche volta non
riusciamo a intravvedere la bellezza del suo volto, siamo noi
a doverci pulire lo sguardo; se notiamo che la sua voce non
ci aggrada, togliamoci dalle orecchie la sorditá che ci impedisce
di cogliere, nel loro tono, i richiami del Pastore amoroso. La
Nostra Madre é Santa, con la santitá di Cristo, a cui é unita
nel corpo — che siamo anche noi — e nello spirito, che é lo
Spirito Santo, che si mantiene pure nel cuore di ognuno di
noi, se conserviamo la grazia di Dio.
Santa, Santa, Santa! Cosi osiamo inneggiare alla Chiesa, evo-
cando l'inno in onore della Beatissima Trinitá. Tu sei Santa,
Chiesa, Madre mia, perché ti ha fondato il Figlio di Dio, che
é Santo; sei Santa, perché cosi ha voluto il Padre, fonte di ogni
santitá; sei Santa, perché ti assiste lo Spirito Santo, che abita
nell'anima dei fedeli, per riunire i figli del Padre, che abite-
ranno nella Chiesa del cielo, la Gerusalemme eterna.

la santa
Chiesa

(Lealtá verso la Chiesa, mella, 4-6-
1972)
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Dovete diffondere dappertutto una vera « mentalitá laicale »,
che deve condurre a tre conclusioni:
ad essere sufficientemente onesti da addossarsi personalmente
il peso delle proprie responsabilitá;
ad essere sufficientemente cristiani da rispettare i fratelli nella
fede che propongono — nelle materie opinabili — soluzioni
diverse da quelle che sostiene ciascuno di poi;
e ad essere sufficientemente cattolici da non servirsi della Chie-
sa, postra Madre, immischiandola in partigianerie umane.
E. evidente che, in questo terreno, come in tutti, voi non potre-
ste realizzare questo programma di vivere santamente la vita
ordinaria, se non fruiste di tutta la liberta che vi viene rico-
nosciuta sia dalla Chiesa che dalla vostra dignitá di uomini e
di donne creati ad immagine di Dio. La liberta personale é
essenziale nella vita cristiana. Ma non dimenticate, figli miei,
che io parlo sempre di una liberta responsabile.
Interpretate quindi le mie parole per quello che sono: un
appello cioé all'esercizio — tutti i giorni! e non solo nelle si-
tuazioni di emergenza — dei vostri diritti; e all'esemplare com-
pimento dei vostri doveri di cittadini — nella vita politica, ne-
la vita economica, nella vita universitaria, nella vita profes-
sionale — addossandovi coraggiosamente tutte le conseguenze
delle vostre libere decisioni, assumendo la responsabilitá del-
l'indipendenza personale che vi spetta. E questa cristiana
« mentalitá laicale » vi consentirá di evitare ogni intolleranza
e ogni fanatismo, ossia — per dirlo in modo positivo — vi fará
convivere in pace con tutti i vostri concittadini e favorire an-
che la convivenza nei diversi ordini della vita sociale.

Nel 1932, commentando al miei figli dell'Opus Dei alcuni de-
gli aspetti e delle conseguenze della peculiare dignitá e della
responsabilitá che il battesimo conferisce alle persone, scrivevo
loro in un documento: « Va respinto il pregiudizio secondo
cui i comuni fedeli non possono far altro che prestare il pro-
prio aiuto al clero, in attivitá ecclesiastiche. Non si compren-
de perché l'apostolato dei laici debba sempre limitarsi ad una
semplice partecipazione all'apostolato gerarchico. Essi stessi
hanno il dovere di esercitare l'apostolato. E non perché rice-
vano una missione canonica, ma perché sono parte della Chie-
sa; la loro missione... la assolvono attraverso la professione,
mestiere, la famiglia, i colleghi e gli amici ».
Oggi, dopo i solenni insegnamenti del Vaticano II, nessuno
nella Chiesa metterá in discussione, immagino, l'ortodossia di
questa dottrina. Ma quanti hanno abbandonato davvero quel-
l'unico concetto dell'apostolato dei laici come di un'attivitá
pastorale « organizzata dall'alto »? Quanti hanno superato la
vecchia concezione « monolitica » dell'apostolato laicale e ca-
piscono che esso puó e anzi deve realizzarsi anche senza biso-
gno di rigide strutture centralizzate, di missioni canoniche e di
mandati gerarchici? E quanti definiscono il laicato la longa
manos Ecclesiae, non stanno forse confondendo il concetto
della Chiesa come Popolo di Dio con il concetto piú ristretto
di Gerarchia? O ancora, quanti laici riescono a capire bene
che solo rimanendo in stretta comunione con la Gerarchia han-
no diritto a rivendicare il loro legittimo ámbito di autonomia
apostolica?

mentalitá
laicale

(Amare il mondo appassionalamente,
omelia, 8-10-1967)

la responsabilitá
del cristiano

(Intervista pubblicata dalla rivista
Palabra, ottobre 1967)
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A ogni cristiano, qualunque sia la sua condizione — sacerdote
o laico, sposato o celibe — si adattano pienamente le parole
dell'Apostolo che si leggono nell'epistola della festa della Sa-
cra Famiglia: Scelti da Dio, santi e amati. Tali siamo tutti
noi, ciascuno nel suo posto nel mondo, nel luogo che ci é pro-
prio: uomini e donne scelti da Dio per rendere testimonianza
a Cristo e portare a chi ci circonda la gioia di sapersi figli di
Dio, nonostante i nostri errori, contro cui dobbiamo lottare
efficacemente.

molto importante che il senso vocazionale del matrimonio
sia sempre presente, tanto nella catechesi e nella predicazione,
quanto nella coscienza di coloro che Dio prepara a questo cam-
mino, poiché é attraverso di esso che sono realmente chiamati
ad incorporarsi al disegno divino di salvezza di tutti gli uomini.
Perció, non si puó proporre agli sposi cristiani un modello mi-
gliore di quello delle famiglie dei tempi apostolici: la famiglia
del centurione Cornelio, che fu docile alla volontá di Dio e
nella cui casa si realizzó l'apertura della Chiesa al gentili; quel-
la di Aquila e Priscilla, che diffusero il cristianesimo a Corinto
e ad Efeso e collaborarono all'apostolato di san Paolo; quella
di Tabita, che con la sua caritit soccorse i bisognosi di Joppe, e
tanti altri focolari di giudei e di gentili, di greci e di romani,
nei quali attecchi la predicazione dei primi discepoli del Si-
gnore.
Famiglie che vissero di Cristo e che fecero conoscere Cristo;
piccole comunitá cristiane che furono come centri di irradia-
zione del messaggio evangelico. Focolari come tanti altri di
quei tempi, ma animati da uno spirito nuovo, che contagiava
chi li avvicinava e li frequentava. Tali furono i primi cristia-
ni, e tali dobbiamo essere noi, cristiani di oggi: seminatori di
pace e di gioia, della pace e della gioia che Gesú ci ha gua-
dagnato.

vocazione
matrimoniale

(II matrimonio, vocazione cristiana,
omelia, Natale 1970)

Mons. Escrivá a Roma nel 1948 con
alcuni soci dell'Opus Dei.

parché ha fondato
l'Opus Dei?

(Intervista a Time, New York, 15-
4-67)

Perché ho fondato l'Opera? Le opere che nascono dalla vo-
lontá di Dio non hanno altra spiegazione che il desiderio divino
di servirsene come espressione della sua volontá salvifica uni-
versale. Giá dal primo momento l'Opera era universale, catto-
lica. Non nasceva per risolvere determinati problemi dell'Eu-
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ropa degli anni venti, ma per dire agli uomini e alle donne di
tutti i paesi, di qualsiasi condizione, razza, lingua, o ambiente
— e di qualsiasi stato: celibi, sposati, vedovi, sacerdoti — che
potevano amare e servire Dio, senza smettere di vivere nel loro
lavoro ordinario, con la propria famiglia, nelle piú svariate e
comuni relazioni sociali.
Come fu fondata? Senza alcun mezzo umano. Io avevo solo
26 anni, grazia di Dio e buon umore. L'Opera nacque piccola:
non era altro che l'aspirazione di un giovane sacerdote che si
sforzava di fare ció che Dio gli chiedeva.
Lei mi domanda quali sono state le pietre miliari dello svi-
luppo dell'Opera. Per me, é una tappa fondamentale qualsiasi
momento, qualsiasi istante in cui un'anima per mezzo dell'Opus
Dei si avvicina a Dio, facendosi piú fratello degli uomini suoi
fratelli.
Forse vorrebbe che parlassi dei momenti cruciali in ordine cro-
nologico. Le diró a memoria alcune date approssimative, an-
che se non vi annetto particolare importanza. Giá nei primi
mesi del 1935 era tutto pronto per iniziare in Francia, concre-
tamente a Parigi. Ma vennero prima la guerra civile spagnola
e poi la seconda guerra mondiale, e si dovette rimandare
l'espansione dell'Opera. Poiché questo sviluppo era necessario,
il ritardo fu minimo. Giá nel 1940 si cominció l'attivitá in Por-
togallo. Quasi in coincidenza con la fine delle ostilitá, anche
se c'erano stati alcuni viaggi negli anni precedenti, si comin-
ció in Inghilterra, in Francia, in Italia, negli Stati Uniti, in
Messico. In seguito, l'espansione ha assunto un ritmo progres-
sivo. Dal 1949-1950 in Germania, Olanda, Svizzera, Argenti-
na, Canada, Venezuela e negli altri paesi europei e americani.
Allo stesso tempo il lavoro si é esteso ad altre zone; Nord
Africa, Giappone, Kenia, ed altri paesi dell'East Africa, Au-
stralia, Filippine, Nigeria, ecc.
Mi fa anche piacere ricordare, come date capitali, le molte-
plici occasioni in cui si é mostrato in modo tangibile l'affetto
dei Sommi Pontefici per la nostra Opera. Risiedo stabilmente
a Roma dal 1946, e ho avuto quindi occasione di conoscere e
trattare Pio XII, Giovanni XXIII e Paolo VI. In tutti ho sem-
pre trovato l'affetto di un padre.

Chi riceve da Dio la vocazione specifica all'Opus Dei, ha la
convinzione, e la vive, che la santitá deve raggiungerla nel pro-
prio stato, nell'esercizio del proprio lavoro, in una professione
liberale o in un mestiere manuale. Ho detto che « ha la convin-
zione e la vive », perché non si tratta di accettare un postulato
teorico, ma di realizzare questo ideale giorno per giorno, nella
vita ordinaria.
Impegnarsi a cercare la santitá, malgrado gli errori e le mise-
rie personali, vuol dire impegnarsi, con la grazia di Dio, a pra-
ticare la caritá, che é la pienezza della legge ed il vincolo della
perfezione. E la caritá non é una cosa astratta; vuol dire dedi-
zione reale e totale al servizio di Dio, e di tutti gli uomini; al
servizio di Dio che ci parla nel silenzio della preghiera e nel
frastuono del mondo, e al servizio degli uomini, la cui esistenza
si intreccia con la nostra.
Praticando la caritá — 1'Amore — si attuano tutte le virtit
umane e soprannaturali del cristiano, che formano un'unitá
e non possono ridursi ad una enumerazione completa e defini-
tiva. La caritá richiede la pratica della giustizia, la solidarietá,

santitá
a apostolato

(Intervista a L'Osservatore della do-
menica, maggio-giugno 1968)
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II Fondatore e il Segretario gene-
rale dell'Opus Dei in udienza da
Giovanni XXIII.

la responsabilitá familiare e sociale, la povertá, la gioia, la
castitá, l'amicizia...
Si vede subito che la pratica di queste virtú conduce all'aposto-
lato, anzi, é giá di per sé apostolato: infatti, guando uno cerca
di vivere cosi mentre svolge il suo lavoro quotidiano, la sua
condotta cristiana diventa buon esempio, testimonianza, aiuto
concreto ed efficace; si impara a seguire le orme di Cristo, il
quale coepit (acere et docere (At 1, 1), cominció a fare e ad
insegnare, unendo l'esempio alla parola. Cosi si spiega che,
da quarant'anni, quest'apostolato lo chiamo « apostolato di
amicizia e di confidenza ». Tutti i soci dell'Opus Dei hanno
questo medesimo impegno di santitá e di apostolato. Per que-
sto nell'Opera non ci sono gradi o categorie di soci, bensi una
varietá di situazioni personali — le diverse situazioni che ha
ciascuno nel mondo — alle quali si adatta perfettamente la
stessa ed unica vocazione specifica e divina: cioé la chiamata
ad una completa dedizione, a un impegno personale, libero e
responsabile, nel compimento della volontá di Dio su ciascuno
di noi.

Permettetemi un accenno a qualcosa che é profondamente unito
alla mia anima. Da oltre trent'anni ho detto e scritto in mille
modi che l'Opus Dei non ha nessun fine temporale, politico,
ma cerca soltanto ed esclusivamente di diffondere tra moltitu-
dini di ogni razza, di ogni condizione sociale e di ogni paese
la conoscenza e la pratica della dottrina di salvezza portata
da Cristo; cerca soltanto di contribuire a far si che vi sia piú
amore di Dio sulla terra, e quindi piú pace, piú giustizia tra
gli uomini, figli di un solo Padre.
Molte migliaia di persone — milioni — hanno capito questo
in tutto il mondo. Altri, piuttosto pochi, sembra che non lo ab-
biano capito, per i motivi che siano. Se il mio cuore é piú vici-
no al primi, tuttavia rispetto e amo anche i secondi, perché in
tutti é da rispettare e stimare la dignitá personale e tutti sono
chiamati alla gloria dei figli di Dio.
Ma non manca mai una minoranza settaria che, non compren-
dendo ció che io e tanti altri amiamo, vorrebbe che glielo spie-

il rispetto cristiano
per la persona

Ft per la sua liberta
(omelia, 15-3-1961)

SC / 415

Biblioteca Virtual Josemaría Escrivá de Balaguer y Opus Dei



gassimo d'accordo con la loro mentalitá, che é esclusivamente
politica, estranea ad ogni dimensione soprannaturale, attenta
unicamente all'equilibrio di interessi e di pressioni di gruppi.
Se non ricevono una spiegazione cosi, falsa e accomodata ai
loro gusti, continuano a pensare che ci siano menzogna, occul-
tamento e piani sinistri.
Lasciate che vi dica che di fronte a questi casi non mi affliggo
né mi preoccupo. Direi anzi che mi diverto, se non fosse che
non posso passar sopra al fatto che offendono il prossimo e
commettono un peccato che grida vendetta al cospetto di Dio.
Io sono aragonese e anche per naturale disposizione di carattere
amo la sinceritá, per cui provo una repulsione istintiva per tutto
ció che sa di raggiro. Ho sempre cercato di rispondere con la
veritá, senza iattanza e senza orgoglio, anche guando i calun-
niatori erano maleducati, arroganti, prevenuti e privi del piú
piccolo segno di umanitá.
Mi é venuta alla mente piú volte la risposta del cieco nato ai
farisei che domandavano per l'ennesima volta com'era avvenuto
il miracolo: Giá ve l'ho raccontato e voi avete lentito; perché
volete sentirlo raccontare un'altra volta? Forse anche voi vo-
lete farvi suoi discepoli?

Farsi bambini significa rinunciare alla superbia, alla sufficienza,
riconoscere che, per imparare a camminare e perseverare nel
cammino, da soli non possiamo nulla, ma abbiamo bisogno
della grazia, del potere di Dio nostro Padre. Essere piccoli si-
gnifica abbandonarsi come sanno abbandonarsi i bambini, cre-
dere come credono i bambini, pregare come pregano i bambini.
E tutte queste cose le impariamo nell'intimitá con Maria. La
devozione alla Vergine non é qualcosa di dolciastro, di poco
virile: é consolazione e gioia che riempiono l'anima proprio
in quanto presuppongono un esercizio profondo e pieno della
fede, tale da farci uscire da noi stessi e riporre la speranza
nel Signore.
Se cercate Maria, troverete Gesú. E imparerete a capire un
po' che cosa c'é nel cuore di un Dio che si annulla, che rinun-
cia a manifestare il suo potere e la sua maestá per presentarsi
in forma di schiavo. Parlando umanamente, potremmo dire che
Dio esagera, perché non si limita a ció che sarebbe essenziale,
imprescindibile per salvarci, ma va ben oltre. L'unica norma o
misura che ci permette di capire il modo di operare di Dio, é
di renderci conto che non ha misura, che nasce da una pazzia
d'amore che lo porta ad assumere la nostra carne e a prendere
su di sé il peso dei nostri peccati.
Com'é possibile renderci conto di ció, capire che Dio ci ama, e
non divenire a nostra volta pazzi d'amore? t necessario far si
che queste veritá della nostra fede penetrino nella nostra ani-
ma fino a cambiare tutta la nostra vita. Dio ci ama! Si, l'On-
nipotente, Colui che puó tutto, Colui che ha fatto e cielo e terra.
Dio si prende cura anche delle piccole cose delle sue creature:
le piccole cose vostre e mie; e ci chiama per nome, uno per
uno. Questa certezza, che scaturisce dalla fede, fa si che vedia-
mo tutto ció che ci circonda sotto una luce nuova e che, pur
restando ogni cosa uguale, ci rendiamo conto che tutto é di-
verso, perché tutto é espressione dell'amore di Dio.

vita
d'infanzia

(A Gesú per Maria, omelia, 4-5-1957)
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la santissima
umanitá di Cristo

(Verso la santitá, omelia, 26-11-1967)

Se volete accettare l'esperienza di un povero sacerdote che non
ha altra pretesa che di parlare di Dio, vi consiglio, guando la
carne vuole recuperare i privilegi perduti, o la superbia — che
é ancor peggio — si ribella e si impunta, di affrettarvi a tro-
vare rifugio nelle divine fenditure che, nel Corpo di Cristo,
hanno aperto i chiodi che lo confissero al legno della Croce e
la lancia che gli trapassó il peno. Andateci nel modo che piú
vi commuova: riversate nelle Piaghe del Signore tutto l'amore
umano... e tutto l'amore divino. Questo é bramare l'unione, sen-
tirsi fratelli di Cristo, suoi consanguinei, figli della stessa Ma-
dre, perché é Lei a condurci a Gest:1.

Da alcuni anni mons. Escrivá de
Balaguer era solito rivolgere a don
Alvaro del Portillo queste parole:

Alvaro, tu che mi hai sempre aiu-
tato tanto, aiutami anche a dare
la benedizione ».

Non posso fare a meno di confidarvi una cosa che mi fa sof-
frire e mi spinge ad agire: pensare agli uomini che ancora non
conoscono Cristo, che non riescono ancora ad intuire la pro-
fonditit del tesoro che ci attende nel cielo, e che camminano
sulla terra come ciechi, inseguendo una gioia della quale igno-
rano il yero volto o perdendosi per strade che li allontanano
dall'autentica felicitó. Capisco bene ció che l'apostolo Paolo
dovette provare quella notte nella cittá di Troade, guando in
sogno ebbe una visione: Gli apparve un macedone che lo pre-
ga ya dicendo: « Vieni in Macedonia e aiutaci ». Dopo che Pao-
lo ebbe avuto questa visione noi — Paolo e Timoteo — pen-
sammo di recarci in Macedonia, resi certi che il Signore ci
chiamava coló ad annunziare il Vangelo.
Non sentite anche voi che Dio ci chiama, che ci urge, per
mezzo di tutto ció che accade attorno a noi, a proclamare la
buona novella della venuta di Gesit? Ma, a volte, noi cristiani
rimpiccioliamo la nostra vocazione, cadiamo nella superficia-
litá, perdiamo il tempo in dispute e contese. O, peggio ancora,
non manca chi si scandalizza falsamente per il modo in cui
alcuni vivono certi aspetti della fede o determinate devozioni
e, invece di aprir nuove strade sforzandosi essi stessi di viverle
nella maniera che ritengono retta, si dedicano a criticare e a
distruggere. Certamente possono verificarsi, e di fatto si verifi-
cano, delle manchevolezze nella vita dei cristiani. Ma ció che

far conoscere
Cristo

(II Cuore di Gesit, pace dei cristia-
ni, omelia, 17-6-1966)
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importa non siamo noi con le nostre miserie: l'unica cosa che
conta é Lui, Gesú. E di Cristo che dobbiamo parlare, non di
noi stessi.

Non dimenticate che stare con Cristo vuol dire, senza possi-
bilitá di dubbio, imbattersi nella sua Croce. Se ci abbandonia-
mo nelle mani di Dio, é frequente che Egli permetta che assa-
poriamo il dolore, la solitudine, le contrarietá, le calunnie, la
diffamazione, la derisione, dall'interno e dall'esterno: perché
vuole configurarci a sua immagine e somiglianza, e permette
perfino che ci chiamino pazzi e ci prendano per stolti.

il momento di amare la mortificazione passiva, che giunge —
occulta, o sfrontata e insolente — guando non l'attendiamo.
Non manca chi ferisce le pecore con le pietre che si dovreb-
bero lanciare contro i lupi: e chi segue Cristo sperimenta nella
propria carne che coloro che dovrebbero amarlo si comportano
con lui in un modo che va dalla sfiducia all'ostilitá, dal sospetto
all'odio. Lo guardano con diffidenza, come un bugiardo, perché
non credono che possa esserci relazione personale con Dio, che
possa esserci vita interiore; invece, con l'ateo e con l'indiffe-
rente, di solito sfacciati e arroganti, si riempiono di amabilitá
e di comprensione. II Signore puó permettere anche che il suo
discepolo si veda attaccato con l'arma delle ingiurie personali,
che non fa mai onore a chi la impugna; lo si colpisce facendo
uso di luoghi comuni, frutto tendenzioso e delittuoso di una
propaganda massiccia e menzognera: perché non é da tutti
essere dotati di buon gusto e di misura.
Coloro che sostengono una teologia incerta e una morale ri-
lassata, senza freni, coloro che impiegano a capriccio una dub-
bia liturgia, con una disciplina da hippies e metodi di governo
irresponsabili, non é strano che promuovano invidie, sospetti,
false denunce, offese, maltrattamenti, umiliazioni, dicerie e
vessazioni di ogni genere, contro chi parla soltanto di Gesú
Cristo.
In questo modo Gesú scolpisce le anime di coloro che sono
suoi, senza trascurare di dar loro serenitá e gioia interiori, per-
ché costoro capiscono molto bene che, con cento menzogne
messe insieme, i demoni non sono capaci di fare una sola ve-
ritá: e incide nella loro vita la convinzione che si sentiranno
comodi solo guando decideranno di non esserlo.

la Croce
(Verso la santitá, omelia, 26-11-1967)

Non capisco la preoccupazione che hanno taluni sacerdoti di
confondersi con gli altri fedeli, dimenticando o trascurando
la loro specifica missione nella Chiesa, quella per cui sono stati
ordinati. Costoro ritengono che i cristiani desiderino vedere nel
sacerdote un uomo come gli altri. Ma si ingannano. I fedeli
vogliono certamente ammirare nel sacerdote le virtú proprie di
ogni cristiano e peraltro di ogni persona onesta: la compren-
sione, la giustizia, la dedizione al lavoro — lavoro sacerdotale,
in questo caso — la caritá, l'educazione, la delicatezza nel trat-
to con gli altri. Ma, accanto a ció, pretendono che risalti chia-
ramente il carattere sacerdotale: si aspettano dal sacerdote che
preghi, che non rifiuti l'amministrazione dei Sacramenti, che
sia disposto ad accogliere tutti senza porsi alla testa o militare
in fazioni umane, quali che siano; che metta amore e de-

il sacerdote
(Sacerdote per l'eternitá, omelia, 13-
4-1973)
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vozione nella celebrazione della santa Messa, segga in confes-
sionale, consoli i maláti e gli afflitti; che con la catechesi dia
dottrina al bambini e agli adulti, che predichi la parola di Dio
e non l'una o l'altra delle scienze umane — ancorché le cono-
sca perfettamente — perché quella non sarebbe la scienza che
salva e che conduce alla vita eterna; che abbia dono di consi-
glio e caritá verso i bisognosi.

pietá
eucaristica

(Sacerdote per l'eternita, omelia, 13-
4-1975)

Chiedo a tutti i fedeli che preghino molto per noi sacerdoti
perché sappiamo compiere santamente il santo Sacrificio. Chie-
do loro di dimostrare un amore cosí delicato alla santa Messa,
da spingerci a celebrarla con dignitá — con eleganza — umana
e soprannaturale; con decoro nei paramenti e negli oggetti de-
stinati al culto, con devozione, senza fretta.
Perché questa fretta? Gli innamorati hanno forse fretta di sa-
lutarsi dopo un incontro? Sembra che si lascino, ma non se ne
vanno; ritornano una volta e un'altra, e si dicono parole co-
muni come se le scoprissero solo allora... Non abbiate timore
di riferire alle cose di Dio gli esempi suggeriti dall'amore no-
bile e puro degli uomini. Se amiamo il Signore con il nostro
cuore di carne — non abbiamo che questo — non avremo fret-
ta di terminare questo incontro, questo appuntamento d'amore
con Lui.

Mons. Escrivá risponde elle domande delle persone assiepate nel teatro Coliseo di Buenos Ayres, il 23 giugno
1974. Anche negli incontri molto numerosi (« Sembriamo una folla, e invece siamo una famiglia ', diceva)
Padre sapeva parlare all'orecchio di ciascuno, in un collo,,uio fatto di vere domande e di vere risposte.
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